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R E L A Z I O N E  D E L  P R E S I D E N T E 
 
 

 

Care Colleghe e Colleghi 
 

a nome mio e di tutto il Consiglio dell’Ordine Vi do il benvenuto a questa assemblea per 
 

l’approvazione de1 bilancio consuntivo per l’anno 2023. 
 

Nel corso del 2023 il Consiglio ha proseguito la sua attività di relazioni con le 

istituzioni locali e ha cercato di rendere più efficiente l'assetto strutturale ed 

organizzativo degli uffici dell’Ordine migliorando le iniziative e gli strumenti di 

trasparenza, di relazione, di comunicazione e di informazione a favore degli iscritti e 

degli utenti. 

Uno dei principali strumenti utilizzati è stato quello di veicolare le informazioni 

ed i servizi resi agli utenti attraverso il sito web istituzionale che è strato reso più 

funzionale ed efficace, sebbene la variazione della sua struttura non sia stata ancora del 

tutto valorizzata. Il processo è in divenire, per cui il sito web sarà essere ulteriormente 

migliorato e sviluppato. 

     

Il Consiglio ha lavorato a favore dei colleghi cercando di snellire le pratiche 

burocratiche e minimizzare gli adempimenti formali il cui peso tende a crescere 

progressivamente. Vari solleciti sono stati fatti per l’adempimento della comunicazio e 

della pec all’Ordine d parte degli iscritti.  
 

Nel corso del 2023 abbiamo proseguito l’organizzazione di corsi ed eventi in 

presenza nell’ambito della ‘formazione continua in medicina’. Parte degli eventi sono 

stati allargati a comprendere gli studenti del triennio finale dei licei Classico di Carrara, 

Scientifico Fermi di Massa e Marconi di Carrara, il liceo tecnologico Meucci di Massa e 

il Liceo Vescovile di Pontremoli e ai loro insegnanti con grande successo di interesse e 

di partecipazione. Vista questa attuale tendenza ed il riscontro favorevole del 

coinvolgimento dei ragazzi dei licei, programmeremo eventi unicamente diretti agli 

studenti e altri per assicurare una congrua offerta ecm per i medici. 

E’ stata celebrata la ‘Giornata del Medico’ con il Giuramento dei nuovi iscritti e 

con il ricordo dei Colleghi che sono venuti nel corso dell’anno con particolare 

riferimento alle vittime del COVID-19.  
 

 
Scenari professionali 

 

La nostra categoria sta vivendo (ormai da troppi anni) una crisi d’identità e di 

riconoscimento e valorizzazione del suo ruolo professionale insostituibile. L’epidemia di 

COVID-19 ha messo in luce tutte le colpevoli decisioni che negli ultimi anni hanno 

impoverito il sistema sanitario e depauperato il ruolo dei medici dimostrando come non 



Relazione del Presidente  |  Pag.2 

 
 

siano sufficienti il senso del dovere, il richiamo al1’etica professionale ed all’altruismo 

per sopperire alle carenze strutturali. Dopo essere stati sulla graticola per colpe non 

nostre ed essere stati impropriamente considerati come gli eroi della situazione, è 

affiorata con la ripresa autunnale dell’epidemia un atteggiamento di ingiustificata ostilità 

e di rancore verso la classe medica.  

Più recentemente i medici di famiglia sono stati oggetto di attacchi scomposti, 

alimentati dalla stampa e dagli altri mezzi di comunicazione (social media compresi), 

riguardanti il loro ruolo e l’organizzazione della medicina territoriale. Si impone una 

riflessione e la definizione di linee programmatiche da sottoporre all’attenzione della 

pubblica opinione e sulle quali intavolare una discussione serrata con le autorità 

istituzionali e politiche cercando di far valere le nostre ragioni. In particolare la 

definizione delle caratteristiche della figura del medico e del suo agire per contrastare le 

invasioni di campo che erodono i contorni della professione medica a scapito della 

qualità delle prestazioni sanitarie e della difesa della salute dei cittadini. Ci impegneremo 

a far valere le nostre ragioni nelle sedi istituzionali regionali e nazionali per evitare tutto 

riprenda secondo le logiche mortificanti della professione che ci hanno condotto al 

disastro attuale. 
 

Il clima rischia di tornare a quello precedente l’epidemia di COVID con sempre 

maggiore ostilità nonostante si sia chiamati, con frequenza preoccupante, a sopperire alle 

inefficienze della pubblica amministrazione, e senza che ci venga riconosciuto alcun 

merito. 

In linea di massima, sebbene riusciamo ad ottenere qualche risultato, le esigenze 

che dobbiamo perseguire sono ben maggiori. 
 

A questo punto ritengo interessante fornirvi qualche dato quantitativo sull’attività 

svolta nel corso dell’anno 2023. 
 

 

MOVIMENTI NELL’ALBO 
 

  Il Consiglio ha deliberato i seguenti movimenti che sono messi in rapporto con i 

movimenti 2020 2021: 

 2021 2022 2023 

Nuovi Iscritti  35                  22 28 

Iscritti per 

trasferimento da altri 

Ordini  

15                    7 6 

Cancellazioni 

Volontarie 

19                   14          20 

Cancellazioni per  6                   10 7 
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decesso 

Cancellazioni per 

trasferimento ad altro 

ordine  

11                    10 3 

 
Cancellazione per              2  
morosità 

 
 

 
 

RIEPILOGO 
 

 2021 2022 2023 

Totali  Iscritti  1427               1420 1426 

Di cui doppi iscritti     84                   77     75 

Di cui STP    10                   12                       12 
 

 

PROTOCOLLO N. 302 DEL 08/04/2024 

 

 

 

 

 

Carrara, li 08/04/2024  

 
 

                                Il Presidente   

                            (Dott. Carlo Manfredi) 
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